

# La Potencialidad del Campo de la Paz es Superior a la del Campo Imperialista

## DOS NUEVOS DIRECTORES DE LA UNITED DEMUESTRAN LA ESTRECHA UNION ENTRE LOS MONOPOLIOS Y EL GOB. YANKI

La United Fruit Co. ha nombrado dos nuevos directores, dos personajes del alto mundo financiero norteamericano ligados estrechamente a las altas esferas del Gobierno de los Estados Unidos. Son ellos John McCloy y el General Walter Beddel Smith.

Representantes de Wall Street y agentes suyos en el Gobierno de Eisenhower, llegan a la Junta de Directores de la United Fruit Co. como factores de una ligazón mayor entre la Compañía frutera y el Departamento de Estado de los Estados Unidos.

McCloy es Presidente de la Junta y Director del Chase Manhattan Bank. Sirvió como Alto Comisionado de los Estados Unidos en Alemania, como Presidente del Banco Internacional para la Reconstrucción y Fomento, como Presidente del Consejo de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos.

Bedell Smith es Vice-Presidente de la Junta de Directores de la American Machine & Foundry. Sirvió como Vice-Secretario del Departamento de Estado, como Secretario de los Jefes de los Estados Mayores combinados de Washington, negoció y firmó los documentos de la rendición de Italia y Alemania en la II Guerra Mundial, fué Embajador de los Estados Unidos en la Unión Soviética, fué Director General de Inteligencia de los Estados Unidos etc.

Como se puede ver, ambos significan una magnífica representación

de esa combinación de financieros y altos funcionarios públicos, de representantes de los grandes monopolios y dirigentes de la política oficial que caracteriza al Gobierno de los Estados Unidos.

En ellos, la United Fruit Co. tendrá dos buenos puntales en las esferas del Gobierno norteamericano para garantizar su política de explotación de los países del Caribe, de estas pequeñas Repúblicas a las que Figueres, en momentos ya idos de inspiración nacionalista, llamó "Banana republics".

**"En caso de producirse una guerra, nuestros países asestarán a los imperialistas un golpe mortal", declara Peng Teh-huai, Ministro de Defensa de China Popular**

Tomado de "Excelsior" de mayo 13, diario mexicano, publicamos el texto de un cable transmitido por la AP que contiene el texto del discurso pronunciado por Peng Teh-huai, Ministro de Defensa y Vice-primero Ministro de la China Popular, en la Conferencia de Varsovia de potenciar socialistas celebrada el 12 de mayo. Dice así el cable:

Peng, según la traducción extraoficial de su discurso, declaró a los delegados:

"En nombre del Gobierno de la República Popular de China, declaro que nuestro Gobierno y nuestro pueblo cooperarán con vosotros y con todo su poder apoyarán las decisiones que se

tomen en la Conferencia de Varsovia.

### 600 MILLONES DE SERES IRAN A LA LUCHA

"La paz es indivisible. Si la paz en Europa se ve amenazada y si los agresores imperialistas desencadenan la guerra contra los países pacíficos europeos, entonces nuestro gobierno y nuestros 600 millones de habitantes, junto con los gobiernos y los pueblos de nuestros países hermanos, sostendrán la lucha contra la agresión, hasta lograr la victoria".

Peng dijo que para hacer meditar a los aventureros, haría un análisis de las fuerzas en el mundo actual.

"Esta balanza ha cambiado radicalmente desde la II Guerra Mundial —dijo—, se ha establecido un poderoso bando de paz, encabezado por la Unión Soviética. Este bando, que abraza a muchos países con una población de 900 millones de seres, representa un todo en los continentes de Europa y Asia con lo que crea buenas condiciones para la ayuda mutua en cualquier situación".

Dijo que las fuerzas de este bando y su prestigio han crecido en forma enorme. Al mismo tiempo, advirtió a los "imperialistas" que no deben subestimar el "notable progreso económico y político a la vez que en el potencial defensivo", logrado por la China Comunista.

"El bloque agresivo recibió una lección instructiva en la guerra coreana. El factor decisivo no estaba ahora ni siquiera en lo que hemos logrado, sino en el hecho de que poseemos enormes potencialidades".

"La superioridad en la balanza de las fuerzas no está de parte del bloque agresivo de los imperialistas. Está de parte del bando de la paz, la democracia y el socialismo".

"En caso de producirse una guerra, nuestros países asestarán a los imperialistas un golpe mortal, después del cual el sistema capitalista quedará definitivamente aniquilado".

Peng acusó a los Estados Unidos de tratar de dominar al mundo. Acusó a los monopolios norteamericanos de anhelar la guerra, a fin de hacerse del dominio mundial, para lo cual "intensifican día a día su dominio de la vida económica y política de sus países y cualquier día pueden lanzar un ataque y llevar al mundo a la guerra".

## VERDADERA TRAGEDIA EN EL ABACA Desocupación y miseria reinan en la zona

Caracteres de tragedia está adquiriendo la situación de los trabajadores agrícolas del abaca despididos por la United Fruit Co. al suspender sus actividades en esa rama de la producción.

Oportunamente, al producirse los primeros despidos, la Confederación General de Trabajadores Costarricenses y el Sindicato de Trabajadores de la Industria del Abacá y Similares, plantearon al Presidente Figueres la gravedad de la situación que se venía encima y propusieron soluciones para evitar la tragedia que hoy confrontan esos trabajadores, y en general toda la Provincia de Limón. Ambos organismos obreros propusieron que el Go-

bierno tomara a su cargo el cultivo del abacá y le buscara nuevos mercados, inclusive en el campo de los países socialistas, o que distribuyera las fincas que la Compañía abandonara, en parcelas entre los jornaleros cesantes. El Gobierno no tomó en cuenta estas proposiciones de los organismos sindicales, ni oyó otras sugerencias tendientes también a resolver el problema por medio de la entrega en parcelas de las fincas a los trabajadores. Las autoridades dependientes del Ministerio de Trabajo se limitaron a vigilar el pago de las prestaciones legales a los trabajadores y a darles eventualmente arroz y frijoles. Hay que agregar

que en muchos casos, la Compañía no dió las prestaciones completas, hecho que también denunció la C.G.T.C.

El 15 de mayo se paralizaron completamente las actividades, y se produjeron los últimos despidos. Con motivo de la situación de esos trabajadores el Gobernador de Limón, Alfonso Portocarrero, informa al Presidente de la República. Este señor aprovechó la tragedia de los trabajadores para criticar la política agraria de otros gobiernos, para resaltar allí también la demagógica política de su partido en el poder y se dirige al Presidente Figueres no en calidad de funcionario.

—(Pasa a la Pág. 2)—

## GRAVES PROBLEMAS PLANTEA LA "FOBA" A LA BANANERA

Pto. Cortés, 12 de Mayo de 1955. Señor. Super-Intendente General de Agricultura de la Compañía Bananera de Costa Rica. Palmar Sur.

Muy Señor Nuestro:

Es el deseo de nuestra Organización llegar a solucionar los problemas surgidos en su empresa en términos cordiales al través del arreglo directo, ya sea entre trabajadores y patrono, o entre patronos y los representantes de los trabajadores, y con ese fin informamos a Ud. los problemas que nos plantean los trabajadores; pero desgraciadamente su empresa en la mayoría de los casos se muestra intransigente, que no se justifica toda vez que hay documentos manifestando el deseo de arreglo satisfactorio de problemas con sus trabajadores, pero que en la práctica deja mucho que desear.

Nosotros recibiremos con agrado tener una plática con Ud. en el tiempo más inmediato posible para discutir los múltiples problemas laborales causa de suma intranquilidad para los trabajadores, en la inteligencia de encon-

trarles solución justa.

Los problemas que nosotros conceptuamos de mayor urgencia y gravedad son los siguientes.

- 1º—Variación de Jornada por "Tiempo Diario".
- 2º—Alza de los precios de los artículos de consumo básico y escasez de los mismos en los Comisariatos.
- 3º—Retraso de las Chapas y el Deshije del Bananal.
- 4º—Limpia de Canales y Zanjos. La empresa ha venido pagando estas labores a Deshije al precio de ₡ 0.60 el metro lineal y ₡ 0.12 respectivamente.
- 5º—Fertilización del Bananal. La empresa ha venido pagando a razón de 7 colones hectárea distribuyendo 100 libras por hectárea, ahora paga 8 colones, pero exige doble cantidad de abono por hectárea y, además, limpiar el contorno de las matas por la misma cuenta.
- 6º—Porcentaje de rendimiento en la labor de "Spray". La empresa exige el mínimo de cuatro acres de riego a las nueve de la mañana y

el trabajador que no ha alcanzado este rendimiento, es despachado para el Baracón pagándole solamente medio salario.

7º—Descuentos por servicios de hospitalización y medicamentos.

Hay casos que se descuentan todo el salario dejando al trabajador sin dinero para atender siquiera los gastos más indispensables.

Algunos de estos problemas ya se los hemos planteado por medio de la Oficina de Asuntos Sociales de la C.B.C.R. en Palmar Sur. Pero a pesar de la exquisita solicitud del Jefe, Coronel don Daniel Gallegos, nada se ha resuelto.

Estamos seguros que su ilustrado criterio lo faculta para apreciar con toda claridad la magnitud de los problemas expuestos, por lo que abrigamos la seguridad de que Ud. esté de acuerdo en llegar a la discusión de los mismos con nosotros como medio más eficaz para darle soluciones breves y justas.

Somos de Ud. atentos servidores,

JOSE MELENDEZ IBARRA

## AMENAZA DE DESOCUPACION para Trabajadores del Vestido

Un grupo de sastres afiliado al Sindicato de Trabajadores del Vestido, Textiles y Similares de San José, se reunió el 17 del presente mes para discutir el grave problema que les amenaza con la desocupación, por motivo de la importación de ropa hecha de los Estados Unidos y de El Salvador. El asunto es que los industriales nacionales se ven imposibilitados para resistir la gran competencia que les está haciendo la ropa importada y han comenzado a despedir trabajadores porque han tenido que reducir la elaboración en sus talleres. Este grupo de trabajadores considera que solamente es posible defender la industria nacional y consecuentemente su trabajo y su salario, si los trabajadores cuentan con una fuerte organización y con la unidad de todos los sastres y costureras. Con ese obje-

to dispusieron invitar a todos los sastres y costureras para una nueva asamblea que deberá celebrarse el Martes 24 del mes en curso, a las 7 y 30 de la noche en su local frente a la Iglesia de Los Angeles.

Uno de los asistentes a dicha reunión nos dijo: "para defender la industria nacional del vestido y nuestro pan, será necesaria una acción conjunta de patronos, obreros y obreras, porque se trata de un problema común, que interesa por igual a patronos y trabajadores. Pero es indudable que los trabajadores tenemos que unarnos, tenemos que fortalecer y engrandecer nuestro sindicato, dándole vigor y combatividad, asistiendo a sus reuniones y asambleas. De lo contrario, el hambre y la miseria llegará a nuestros hogares."